

Como no es esta la primera vez que dicho sereno se extralimita en el uso de sus atribuciones, conveniente será referirnos antes de que su conducta cause mayores males.
Y basta por hoy.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

En la última semana se hicieron las siguientes operaciones.

SECCION DE AHORROS.—Imposiciones: en cuenta corriente, 138, y de nuevos imponentes, 33, total 191 por 24 376 pesetas.—Reintegros: á cuenta, 46, y por saldo, 15, total 61 por 14.246,79 pesetas.
SECCION DE PRÉSTAMOS: 292 empeños, por 7.633,79 pesetas, y 338 desempeños por 6.593 pesetas.

Por dos perros

De El Liberal, de Madrid:

«Un zapatero llamado Agapito Sanchez Gonzalez, habitante en la calle de Zurita, núm. 11, compró hace algun tiempo un perro de presa, que era el terror de los canes de la vecindad.

José Menéndez Rodriguez, de oficio camarero, y vecino del anteriormente citado, poseía un perro de Terranova, de cuya valentía se mostraba su dueño muy orgulloso.

Ayer tarde concertaron una apuesta ámbos sujetos por cuál de los dos perros mostraba mayor bravura; y sacándolos á la calle les obligaron á reñir.

La pelea de los canes fué presenciada por un grupo enorme que ansioso esperaba el desenlace de aquella lucha.

El perro de Menéndez venció al del zapatero, hiriéndole en el cuello y consiguiendo derribarlo en tierra.

Los testigos presenciales de esta escena fueron poco á poco retirándose del sitio de la ocurrencia, haciendo cada cual sus comentarios, todos ellos poco favorables para el zapatero, que con tanto ardor defendía siempre las condiciones y valentía de su perro.

Lorenza Sanchez, hermana de Agapito, al ver que su perro estaba herido, y despues de escuchar las bromas que la dieron algunas vecinas, salió á la calle y desde esta comenzó á dirigir todo género de insultos á la mujer del camarero.

Esta se asomó al balcón, y encarándose con aquella, le dijo:

—Lo mismo que mi perro ha merdido al tuyo, voy á merderte yo.

—Tengo la piel muy dura para que me claves tú el diente.

—Allá voy á verlo.

Y bajando á la calle, despues de dirigirse mutuos insultos, feúronse á las manos zurrándose de lo lindo.

En esta cuestion intervino el hermano de Lorenza, y al ver José Menéndez que su mujer llevaba en la pelea la peor parte, navaja en mano se abalanzó sobre Agapito, hiriéndole una herida en la cabeza.

Entonces se hizo uso de una cuchilla de su oficio, y con ella dió un terrible golpe á José, el cual, bañado en sangre, cayó al suelo.

No por eso dejó Agapito de continuar asistiendo echilladas á su contrario, causándole tres heridas, dos en los brazos y una en la cara.

Durante esta rña, el perro del zapatero hizo presa en un sujeto llamado Pablo Gonzalez, que intentó separar á los contendientes, produciéndole una grave herida en el muslo.

Los heridos fueron llevados á la casa de socorro del distrito, en donde José Menéndez falleció á los quince minutos de haber ingresado en ella.

Con ocasion de haberse procedido á la eleccion del primer Parlamento japonés, ha hecho notar un publicista del imperio del sol naciente, que de los 29.283.268 habitantes de ese Estado insular sólo 480.365 gozan el derecho de sufragio. Por término medio cada diputado representa á 131.278 personas. Del número total de electores se abstuvieron de votar 27.636 ó sea un 6 por 100 próximamente y fueron nulos 2.823 sufragios.

El fiscal que entiende en la causa célebre que se sigue cont a Pape el Huevo y Javier Martinez pide para el primero veintiseis meses de presidio correccional y doble tiempo para el segundo.

Teatro-Circo

Hoy se verificaba en este circo dos grandes bailes: el primero de tres y media á siete de la noche, y el segundo de nueve á una de la madrugada; en los cuales tocara la banda Santa Cecilia.

Suceso grave

El Herald, de Nueva-York, publicó ayer noticias de Yokohama (Japon) dando cuenta de un grave suceso.

El día de la apertura de la Cámara japonesa, el populacho, bien porque no viera con agrado las nuevas instituciones parlamentarias ó bien porque quisiera manifestar su hostilidad á los extranjeros, apedreó á las señoras del cuerpo diplomático, reunidas en la legacion de Rusia para presenciar el paso de los diputados y de la comitiva que se dirigía profesionalmente al palacio de la representacion nacional.

Una de las piedras fué á parar en la cabeza de la señora del ministro de Rusia, con tan mala suerte para ella, que se encuentra gravemente enferma de resultados de la herida.

Parece que este hecho ha motivado una reclamacion de todo el cuerpo diplomático al Gobierno japonés y en particular por parte del ministro ruso, cuyo domicilio fué ultrajado.

Se espera que el Gobierno japonés dará completa satisfacion, aunque no hay noticias de que los autores del atentado hayan recibido todavía el castigo que merecen.

Además de las señoras del cuerpo diplomático, ocupaban las ventanas de la legacion de Rusia las principales damas de la colonia extranjera, algunas de las cuales resultaron tambien con heridas, aunque menos graves, pues la repentina acometida del populacho no dió lugar á que aquellas se retiraran á tiempo.

Las mujeres que matan

A las doce de la mañana del viernes último se cometió en Granada un crimen que por las circunstancias que en él concurren ha impresionado vivamente á la opinion pública.

María Apola Martinez, mujer legítima de un trabajador del campo, parece que había sostenido relaciones ilícitas con un jóven de diez y siete años, llamado Antonio Mercedes Alfonso.

Por circunstancias que no son del caso, llegó á oídos del esposo de la María que el jóven Antonio hacía alarde de haberlo engañado sosteniendo relaciones con su mujer, cosa que el hombre no crea, con tanto más motivo cuanto en costilla juraba que no era cierto, y para demostrarlo prometió citar á juicio por insultos al Antonio Morente.

Así lo hizo, en efecto, la esposa ante el juzgado municipal del Salvador, donde comparecieron el viernes las tres personas de que se hace mencion, y si bien no tuvo efecto el juicio de faltas, conversaron unos con otros, insistiendo el jóven Morente en que había sostenido relaciones con la María y diciendo á su esposo en presencia de aquella que le había engañado.

Al salir Morente del Juzgado, la María Apola, que se había colocado en la puerta de dicho edificio y esperaba al jóven, sacó una pistola de dos cañones, y abalanzándose sobre él, le hizo un disparo casi á boca de jarro, penetrándole el proyectil por el costado derecho y causándole un grave herida.

El Morente refugióse en el portal del juzgado y cayó al suelo sin sentido, á tiempo de que pasaba por la calle de Mendez Núñez un agente de vigilancia, quien detuvo á la María Apola.

Parece que esta, al ser detenida, dijo: —Antes de que me matara á mí mi marido, he matado á ese.

En el Boulevard

Programa de las piezas que ejecutará hoy al medio día la banda municipal:

- 1.º *Mi adiós á la Hungría (pasodoble).*—Fabrachs.
- 2.º *Zampa (ouverture).*—Herold.
- 3.º *Der liebe onkel (zavata).*—Steffens.
- 4.º *Pomene (valse).*—Waldteufel.

Se ha adjudicado á la casa Vea Murguía de Cádiz la construcción de un aviso torpedero de 750 toneladas, por la suma de 1.324.000 pesetas.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las tres y media.—*Mil duros y mi mujer.*—*La cáscara amarga.*—*Dar la castaña.*

A las ocho y media.—*El sombrero de copa.*—*Bou-langer.*

SERVICIO PARTICULAR

DE LA LIBERTAD.

Telegramas.

MADRID 6, 2-45 madrugada
Asuntos antillanos

En la conferencia que ayer celebraron los representantes de Cuba con el ministro de Ultramar, éste reservó su criterio económico, diciendo que lo traducirá en proyectos de ley.

Palabras

El Sr. Sagasta pronunciará mañana un discurso electoral en el Circulo de su partido.

Peral

El Sr. Peral piensa conferenciar con el Sr. Sagasta.

Este, segun se dice, le apoyará en las próximas elecciones en el distrito del Puerto de Santa María.

Cuestion Canalejas-Mártoz

A la una de la madrugada ha terminado la conferencia de los padrinos de los señores Canalejas y Mártoz.

Rasolvieron la cuestion, pero reservaron los acuerdos tomados.

Creo que han concertado un lance.

COTIZACION DE LA BOLSA

	31 DE DIC. DEL 99	31 DE DIC. DEL 98
4% interior.	75-85	73-79
4% exterior.	66-69	70-80
Deuda amortizable.	88-85	88-10
Billetes hipotecarios de Cuba.	102-75	102-65
Banco de España.	390-00	393-00
Compañía de tabacos.	92-50	92-00

CAMBIOS

Londres, á 8 días vista 23-82 por libra.
París, á 3 días vista 2-60 por 100.
BUENOS-AIRES, 3.
Cambio del oro, 319 por 100

LITOGRAFÍA

DE

E. BEIN

Se hacen toda clase de trabajos litográficos; etiquetas en cromo, facturas, circulares, memorandums, etc., etc.

— ATOCHA, 65 —

FUNERARIA DE LA SOLEDAD

Unico representante en Guipúzcoa de féretros metálicos. Acero esmaltado ó hierro galvanizado con privilegio por 20 años. Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente al ramo, como cajas de madera, cama imperial, coronas, hábitos, sepulturas y demás, sin abusar de la confianza de sus favorecedoras.
Servicio permanente.
4. VERGARA, 4

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE SAN SEBASTIAN ANUNCIO

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado adjudicar en subasta 800 obligaciones de á 500 pesetas nominates de la Denda Municipal, con interés de 4 1/2 por 100 anual, pagaderas por semestres vencidos.

Estas obligaciones serán emitidas al tipo de 480 pesetas cada una, y amortizadas á la par, por sorteos semestrales en un plazo máximo de 50 años, empezando su amortizacion al año de haberse emitido con arreglo al plan económico aprobado por la Junta municipal en 18 de Mayo último.

Las personas que deseen interesarse en esta operacion, presentarán solicitudes en pliegos cerrados, ajustándose al modelo inserto al pie.

No se admitirá ninguna propuesta á menor tipo que el de su emision, ó sea de 480 pesetas por obligacion, y el Excmo. Ayuntamiento admitirá por su orden aquellas que sobrepasen del citado tipo. Caso de presentarse dos ó más propuestas iguales sin que llegase el número de obligaciones disponibles á cubrir los pedidos de la misma, serán repartidas á prorrateo entre los proponentes.

La presentacion de los pliegos podrá efectuarse en la secretaria desde hoy al 20 de Enero próximo y sus once y media horas de la mañana, en cuyos día y hora se procederá á la apertura de los mismos.

Las obligaciones adjudicadas devengarán interés desde la fecha de la entrega de su importe en la Tesorería municipal, señalándose los 8 días siguientes al de la subasta para verificar dicha entrega.

San Sebastian 29 de Diciembre de 1899.—El segundo teniente en funciones de alcalde presidente, Tomás Bermingham.

Modelo de proposicion

D..... propone interesarse en la subasta de 800 obligaciones de á 500 pesetas nominates al 4 1/2 por 100 anual de la Denda municipal de S. S., bajo las condiciones del anuncio publicado con fecha 29 del corriente, por (en letra) obligaciones al tipo de (en letra) pesetas por obligacion.

Fecha y firma.

CAMBIO DE MONEDA COMPRA Y VENTA DE VALORES C. CARRASCO

Alameda, número 25, junto al café de la Marina

LA CASA MANTEROLA DE SAN SEBASTIAN

que ha hecho en esta provincia las más importantes instalaciones de

Luz eléctrica

ofrece sus servicios para redactar proyectos y ejecutar toda clase de trabajos eléctricos.

Es la única casa que puede hacer en estas provincias instalaciones de luz y transmision de fuerza con el material de los

GRANDES TALLERES DE GERLIKON

reconocido como el mejor en la última Exposición de París, donde obtuvo el

UNICO GRAN PREMIO DE HONOR concedido á las DINAMOS

PARA SANTANDER

Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo, saldrá de este puerto el miércoles 7 del corriente (salvo impedimento imprevisto) el vapor español

HERNANI

Capitan D. Silverio Muñoz
Admite carga á flete y pasajeros. Para su ajuste dirigirse á sus consignatarios los Sres. Saralegui y Lasgabar, Hernani, 17, bajo.

Mensajerías Marítimas Francesas

El día 29 de Enero saldrá de Pasajes para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fe, el vapor francés

MEDOC

Dirigirse á D. Francisco Sarasola, de Tolosa, para pasajeros, y á los Sres. Cámara y Erquiaga, de esta y Pasajes, para carga.

TRASPASO

Por tener que ausentarse sus dueños, se hace de una taberna situada en buen punto y por un precio sumamente arreglado.
Informarán en esta Administracion.

Caldera de vapor

Tienen de venta una de 24 á 30 caballos con todos sus adherentes, usada pero en muy buen estado, los Sres. Echazarreta y C^{ta}, fabricantes de papel en Irura de Tolosa y la cedarian á precio moderado.

En la Carbonería Francesa SAN MARTIN 2

se vende cisco para brasero á 4 reales saco, y leña cortada de haya, de primera clase, á 7 reales quintal. Carbon de piedra, á 8 reales quintal. Se sirve á domicilio.

2.000.000

de caracoles y 30 kilos de callos encontrarán hoy en la Alegría.

— 5, CALLE DE GUETARIA, 5 —

CAMBIO DE MONEDAS COMPRA Y VENTA DE VALORES ÓRDENES DE BOLSA ANTONIO LANDABEREA Calle de Hernani, 11.



Unico representante en Guipúzcoa, D. Enrique N. Rabera, 215.—San Sebastian.

GASTON REGART

San Marcial, K, San Sebastian.

Fábrica de espejos.—Azogado, plateado y bisulados.—Reparaciones de todas clases de espejos y dorados.

Cristalería al por mayor y menor.
Cristalería artística.—Cupones, hielos, cristales, diáfanos, muselinas, grabados, esmeraldas, baldosas de cristal, etc., etc.

Taller de dorados.—Dorados de tejidos y de habitaciones.—Marcos y molduras de todas clases.—Cromos y litografías.

Precios muy económicos

COTIZACIONES DE MONEDAS

Premios que pagan los Sres. Foronad y Guesca Delvalle, de Bayona (Francia), sobre Viena, Napa, etc.

En cambio de plata ó billetes del Banco de Napoca.

(SALVO VARIACIONES)

Por alfonsinos.	1	5 1/4
Por isabelinas.	1 1/2	4 3/4
Por oro antiguo de peso.	2	2 1/4
Por soberanos ingleses.	2	2 1/4
Por isabelinos de los años 1850-51.	2	2 1/4
Duros isabelinos.	2-80	2-80
id. Carlos y Fernando.	4-00	4-00

Compra y venta de timbres en la Bolsa de París, con 1/8 por %, de comision.

Tras y puesto en Bayona.



PRIMER ANIVERSARIO

DON MIGUEL PANDO Y GOÑI

FALLECIÓ EL DIA 7 DE ENERO DE 1890

Todas las misas que mañana miércoles se celebren en las parroquias de Santa María y Sagrado Corazon de Jesús de esta ciudad y Santa María de la villa de Rentería, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Toda su familia ruega á los amigos encomienden su alma á Dios.

El Excmo. é lmo. Obispo de Vitoria ha concedido cuarenta días de indulgencias á todos los fieles por cada misa que oyeren, comunión que aplicaren y estacion ó parte de rosario que rezaren en sufragio de su alma.